

Exemples de projets financés par le FID

Une technologie de réfrigération solaire pour réduire les pertes post-récoltes

Stade de financement : Stade de Préparation (51 000 €)

La startup marocaine BMTA&C travaille au prototypage d'une solution innovante reposant sur l'énergie solaire pour la conservation des récoltes en Afrique. Disponible en paiement à l'usage, cette nouvelle technologie devrait permettre de réduire les pertes et renforcer les revenus pour les petites exploitations agricoles. Elle sera ensuite testée au Togo et en Côte d'Ivoire.

Un système de réassurance pour améliorer la couverture sociale des tontines

Stade de financement : Stade 1 – Pilote (200 000 €)

Au Cameroun, de nombreuses associations financières informelles, dites tontines, sont constituées pour se couvrir au sein d'une communauté face à divers sinistres (décès, incendies). L'association camerounaise Social Broker a bénéficié d'une Subvention de Préparation du FID pour étudier les dysfonctionnements liés à la petite taille de ces caisses-secours, et concevoir un produit de réassurance collective afin de les rendre plus protectrices et inclusives. Une Subvention de Stade 1 va permettre de tester sa mise en œuvre auprès d'au moins 80 tontines dans la ville de Douala.

Des coiffeuses ambassadrices pour la santé mentale des femmes

Stade de financement : Stade 1 – Pilote (227 000 €)

Les troubles de la santé mentale constituent un facteur important de marginalisation et de paupérisation en Afrique. Ils restent pourtant sous diagnostiqués et confrontés à un déficit de prise en charge. Bluemind Foundation propose de piloter en Côte d'Ivoire, au Togo et au Cameroun un programme inédit de formation d'un réseau de coiffeuses secouristes, appelées à devenir le premier maillon de la chaîne de soins en santé mentale pour les femmes.

Le théâtre comme outil de formation des policiers aux violences basées sur le genre

Stade de financement : Stade 2 – Test et préparation du passage à l'échelle (202 000 €)

L'expression artistique et théâtrale en particulier peuvent permettre d'aborder des questions sociales spécifiques. C'est par ce biais singulier que la formation développée par l'ONG indienne Mittika prévoit de questionner les policiers de l'Etat du Bihar sur les dynamiques de la violence et les systèmes de domination, et, au-delà, sur les stéréotypes de genre. Le soutien apporté par le FID permet d'évaluer le programme de formation à la sensibilisation au genre en menant des enquêtes auprès des policiers et des victimes et d'étudier les changements de normes sociales prédominantes induits par le programme en matière de violence basée sur le genre.

Un baume anti-moustiques pour lutter contre le paludisme

Stade de financement : Stade 2 – Test et préparation du passage à l'échelle (984 000 €)

Au Burkina Faso, l'entreprise sociale MAÏA AFRICA a conçu un baume répulsif anti-moustique, en cours de pré certification par l'Organisation Mondiale de la Santé. En collaboration avec des équipes de recherche des organisations Innovations for Poverty Action, Université Paris Dauphine-PSL et Institut de recherche en sciences de la santé burkinabè, une évaluation d'impact est conduite afin de mesurer les effets du baume sur la lutte contre le paludisme, en particulier chez les enfants et les mères qui sont les plus vulnérables à la maladie. L'étude visera également à identifier le taux de subvention approprié pour optimiser l'adoption du baume par les populations.

Un programme d'éducation de la petite enfance pour favoriser le développement préscolaire

Stade de financement : Stade 3 – Passage à l'échelle (4 000 000 €)

Le programme Lively Minds vise à réduire les obstacles à l'éducation préscolaire en formant le personnel du Ghana Education Service et les enseignants en écoles maternelles à la mise en place de groupes de jeux pédagogiques destinés aux enfants de 4 à 6 ans. Les enseignants forment à leur tour des mères bénévoles pour animer ces groupes de jeu dans le cadre scolaire et stimuler leurs enfants à la maison. Le financement du FID permettra de déployer ce projet initialement testé par l'ONG à l'échelle de 62 districts, dans le cadre d'une mise en œuvre intégralement pilotée par le gouvernement dans le but d'atteindre à terme l'échelle nationale.